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臺北市私立靜心國民中小學-小學部 

103學年度第一學期學校日家長意見彙整 

一、家長的回饋與鼓勵 

Very good presentation and intro. We feel comfortable having kids attending 

school. 

謝謝學校的周全安排，不管在各方面，謝謝老師們那麼盡心盡力！ 

謝謝老師用心的教學及疼愛，照顧孩子，用心班級經營，感謝老師的辛苦！ 

謝謝行政對整個活動的規劃，導師與科任老師皆很用心安排與教導！ 

老師講解的條理分明，對我們很有幫助！ 

非常滿意！老師們都好優秀！ 

學校日辦得很棒！尤老師非常認真和親切，對爸媽了解教學內容班務校務很有幫助！ 

感謝學校提供優質的教室。 

謝謝學校加強生活規範，並增加食農教育區太棒了！ 

謝謝老師們詳細的解說，ＰＰＴ也很清楚，謝謝老師，辛苦了！ 

老師們把教室布置的真棒！ 

老師真的很用心，聽過老師的說明之後，對學生未來三年的學校生活放心不少。希望

在老師的指導下，學生能有充實快樂的小學生活。謝謝老師。 

老師重視課業及品德的提升，用愛心及專業的態度教學，令人感動，謝謝！ 

老師們辛苦了，您們是最棒的！ 

二、家長意見回覆 

分類 家長意見 處室回應 

教研處 

寒暑假作業可否不要出需要團體完成

的，要讓孩子們湊在一起很不容易。 

團體作業是希望培養學生團隊合作討論、

共同產出的能力，畢竟未來的挑戰絕大部

分是團體合作任務，如何與他人協調、分

配並有效合作，對孩子們來說是非常重要

的課題。當然，在內容的規劃上，或許可

以讓孩子們用較短的時間就能完成，這是

未來在設計作業時應作的考量。 

班書可以多買，尤其是英文書。 未來在班書內容規劃時將納入考慮。 

建議實施書包減重，建議學校聯絡簿頁

數可減半，一學期兩本減輕重量。 

謝謝您的建議，我們將參酌家長意見，列

為下學期聯絡本再版印刷時的重要參考。 

請開放七樓圖書館給高年級學生使用，

小學家長有參與捐書希望也能讓小學生

使用七樓圖書館資源。 

目前已規劃高年級自主課程至七樓圖書館

進行資源運用，未來課程規劃上將作更全

面的思考，謝謝家長的意見。 
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任課老師報告可以再更仔細些 各領域課程說明 PPT將放置於本校各領域

網頁中「本校網站/班級網頁/各領域網站」

內，歡迎有需要的家長瀏覽參考。 

希望老師們報告的 PPT 檔可以上網公告

分享。 

英語 

中心 

英文要轉換劍橋的規劃太突然，家長聽

不出來英文老師對這樣的轉換要如何協

助學生，不了解學校安排課程的方法，

請學校能多幫助學生。 

9/20 舉辦家長說明會，向家長說明學校英

語課程整體規劃的方向、轉換的原因與方

式，以及學校如何協助孩子達到應有的能

力。 

針對教學教材或考試方向有改變應請學

校代表說明（非老師）如英文認證的方

向，請主任傳達未來方向和計畫。 

對於英語分組測驗可否改為單次，避免

家長學生花大量時間與精力在準備。 

我們的分組考確實是一年一次喔!  

英文課程整學期進度表已排定，建議印

製貼於學生課本內頁，方便家長提早規

劃複習時程，或是有其他方法可執行？ 

進度表已張貼英語中心網頁，供家長參考

並協助孩子複習。 

希望英文電子聯絡簿能有每天的功課內

容。 

電子聯絡簿老師們每天都有張貼，也許是

學生剛開學還不清楚哪一天是哪位老師任

教。我們已請中籍老師加強和學生說明如

何看電子聯絡簿，希望現在已經沒有類似

的問題了。 

每次去找英文老師都客滿，應該把時間

分散，每個家長問問題都好久，希望學

校可以另作安排。 

謝謝家長建議，未來思考可以如何增加家

長與英語科任教師談話的時間。 

行政處 建議學校增設刷牙洗手檯，讓學生落實

潔牙保健。學生難以確實潔牙原因為沒

有就近的洗手台（廁所水流量太小，亦

沒有時間下到一樓），請問可否在每個教

室前設置洗手檯？ 

因孩子活動力強盛，為安全考量，本校於

既有建築之走廊均無設計洗手台，家長建

議將於中後棟改建時考量，於適當地點多

增加洗手台以方便使用，目前潔牙請鼓勵

多以牙線清潔。 

 

新的課桌椅內側螺絲有尖角，學生已多

次受傷，請學校進一步處理，謝謝！ 

已現場了解狀況，並通知廠商改善螺絲銳

角問題。 

 

Ａ棟教室早上非常悶熱，無法做到心靜

自然涼，學生難以早到安靜看書。（請勿

用大人體感溫度來衡量，孩子較矮，受

到地熱比大人多）可否提前至 7:30開冷

氣? 

除環保節能外，為學生健康考量，預防疾

病，並培養學生適應溫度能力，早晨開窗

通風為重要動作，現已提早自上午 7：40

開放空調，應屬合宜 
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夏季運動服質料悶厚，可否改善？ 家長建議將於下年度招標時，同時參考多

數學生均感受，考量是否需更改材質。 

學校日發現冷氣噪音太大，家長在後座

聽不見老師說話，影響上課品質，請盡

速處理。 

已請廠商檢查了解狀況，並且更換風扇馬

達，現機器運轉及冷房能力正常，但請各

班使用時風速勿調於最大，易有較大噪

音，以中速及低速運轉即可減少很多聲音。 

請增加教室光線，孩子近視明顯提前了。 經請水電技師現場實測，該班照明數值合

乎標準，但乃將加強燈具清潔及維護工

作，必要時更換燈管。 

投影機布幕大小，對後座的人視覺不清

楚，可否進一步處理？ 

已請資訊組調整焦距，增加清晰度。 

每間廁所可否放置衛生紙，目前於入口

處抽取，對於臨時想大號的孩子，無法

擦拭乾淨。 

為環保避免浪費，本校於廁所入口均有提

供衛生紙，請稍有便意之同學如廁前，先

抽取適當衛生紙備用，即可避免尷尬。 

請加強泳池淋浴間之電壓，吹頭髮時有

跳電情形。 

本校泳池配電盤已無增加電壓容量空間，

經分配調整迴路，現跳電情況已改善許多， 

鮮少發生。 

可介紹營養午餐方面的規劃。 本校午餐以衛生安全健康為主要考量，並

注重營養的均衡及食物的多元，避免再製

及加工食品，減少油炸類，除每月的午餐

委員會加強檢討把關外，平日也有家長會

代表及志工督導試吃並記錄，行政處也不

定期抽檢廚房各項衛生及檢驗工作是否確

實執行。 

停車的問題 因學校地下停車場空間有限，提供教職員

工與幼童專用車及公務車停放即已不敷使

用，學校日無法提供家長停放，請能多利

用學校附近之公私有停車場，不便之處敬

請見諒。 

學務處 希望教室內能有多些新鮮空氣，應宣導

定時打開門窗，不要只靠中央空調。 

1、讓教室內空氣流通一直是學校非常注重

之事，因此每天早上都會請老師指導孩子

打開窗戶，讓教室內空氣流通，另外也非

常感謝家長的建議，於課間休息時間也打

開門窗讓教室空氣流通。 

2、開放教室外陽台，目前學校各處室多方

面考量後暫不考慮開放之策。 

請學校安排於上課前與午餐過後讓教室

開門稍做通風。 

Ａ棟教室有外陽台，是好空間，應多加

利用，可否開放學生出去活動，若是擔

心安全問題，希望學校可以改善。 
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放學家接若遇雨天，請另行規劃。可否

運用景華街出口規劃家接辦法？ 

1、目前雨天放學規劃也是分兩階段，第一

階段為一至三年級，我們將依年級與班級

將孩子集中至 F棟一樓，放學時間讓家長

進入校園中接孩子。第二階段也是採用相

同的方式。 

2、小學放學時間與幼兒園放學時間相仿，

容易互相影響放學時間，且景華街道路不

大，無法容納大量家長的車輛進出，因此

小學在放學時間還是以興隆路大門為主。 

3、早上 7：00-7：40教室在 A棟大樓的孩

子可以從幼兒園的門口進入學校，家長如

果需進入學校，請跟門口警衛換證。 

期望學校可以通盤檢討好好規劃上學與

下課的路線。 

建議校舍過渡期是否也開放從幼稚園正

門口上下學？ 

運動服白色清洗困難又耗時，想建議學

校是否可以換顏色。 

目前制服及運動服皆是學校傳統的制服，

將會請相關處室進行討論。 

建議落實護齒與護眼的執行力。 1、目前學校已配合教育局的政策，進行護

眼與齟齒預防的相關工作。 

2、目前規劃萬芳醫院醫師及本校護理師進

行講座。 

3、固定於週二與週四下午大節下課進行護

眼操。 

請問二天一夜的活動可否排在周四～周

五，學生可以在活動後有周末可以休息

預備上學。 

會儘量排在周四和周五，但因為住宿地點

周四已額滿，所以才會排在其他時間！且

已於暑假開始安排，若再提早，恐無法配

合學校其他教學與活動事項。 

後棟三樓三年級的男生上廁所時，國中

生有時會嘲笑譏諷三年級學生，煩請學

務處協助與國中溝通進行教育宣導。 

將會請國中學務處進行宣導。 

低年級游泳支援人員須增加協助家長。 低年級每次兩個班級游泳，每班有四位守

望員及兩位吹髮志工，總共有 12位家長，

實已足夠，且希望培養學生生活自理能

力，許多小朋友在幼兒園已會自行換衣服

及吹頭髮，所以建議維持原案。 

希望學校能多辦幾場守望員的研習。 本校每學年期末時會辦理守望員研習，但

參與人數未達理想，希望家長能踴躍參

加。若尚未參加研習的家長，老師也會提

醒守望重點，一起維護學生的安全。 

小學家長會應比照幼兒園設立網站提供

家長溝通空間。 

會轉知家長會，請於家長代表大會時商議

是否可行。 
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輔導 

中心 

各年級分時段舉辦，家長（有兩個小孩

以上）較能充分參加每一場說明會。 

各種時間建議，提供下次辦理時參考。 

 

學校日安排希望能避開連假，或可參考

公校於開學前的周六日，讓家長於學期

開始前便可掌握各資訊。或者延期一周。 

希望可以跟幼稚園的時間錯開 

希望於下午舉辦 

希望時間可以控制在兩小時內 1.跟各別科目教師交流或希望導師與家 

  長個別談話，因較屬少數家長個別需 

  求，仍請私下與老師連絡為宜。 

2.本學期仍規劃有與科任老師的談話預約 

   時間，相關資訊傳達可能尚嫌不足，下 

   次辦理時會特別留意。 

3.與英文老師約談時間及方式，會再重新 

   評估與尋求改進。 

4.相關建議事項供辦理參考。 

希望可以增加跟老師交流的時間，或安

排老師與家長個別談話的時間 

希望未來學校日能安排時間和樂團老師

交流 

希望能像以前有先與科任老師的談話預

約 

每次去找英文老師都客滿，應該把時間

分散，每個家長問問題都好久，希望學

校可以另作安排。 

期望學校日可以著重在當年度需要家長

配合的事項。 

教室難找，可有多一些指標。 列入改進項目。 

未來可加用視訊或錄影的方式，讓沒來

的爸爸媽媽也可以聽到學校新學期的方

向及注意事項。 

建議事項供辦理參考。 

希望學校可以有安置照顧孩子的配套措

施，好讓家長父母雙方都可以一起參加

學校日活動。 

學校日乃全校性活動，實無法再有多餘人

手，目前暫時安置圖書館實是最理想方

式，會再思考有無改進空間。 

 


